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Am 6. März 2016 wählen die Menschen in Hessen.
Diese Wahl heißt: Kommunal-Wahl.

Das wählen die Menschen:
Die Menschen in Offenbach wählen ein 
neues Parlament.
Ein Parlament ist eine Gruppe von Menschen. 	
Die Gruppe heißt:
	Stadt-Verordneten-Versammlung.

Das Parlament entscheidet: Was in der Stadt passiert.
Zum Beispiel:	
	Wie viel Geld die Stadt braucht.	
	Ob die Stadt neue Häuser baut.	
	Zum Beispiel: 
	 Schulen, Kinder-Gärten oder Freizeit-Heime.	
	Wie viel Geld Museen oder Vereine für die Arbeit 
	 bekommen.

Eine Partei oder eine Wähler-Gruppe 
ist eine Gruppe von Menschen.
Sie haben die gleichen Ziele. 
Sie machen sich dafür stark.



Wer am 6. März wählen darf.
Sie dürfen wählen: Wenn Sie 18 Jahre alt sind.

Und diese Sachen sind wichtig:	
•	 Sie müssen in Offenbach wohnen.	
• 	Sie müssen Bürger oder Bürgerin
	 aus der Europäischen Union sein.	
• 	Sie müssen am Tag der Wahl schon 
	 3 Monate in Offenbach wohnen.

Sie wählen am 6. März Menschen 
aus den Wahl-Listen von den Parteien.

Auf einer Wahl-Liste stehen alle Menschen,
die Sie wählen können.	
Jede Partei hat eine eigene Wahl-Liste.
Die Partei Die Grünen ist die Liste 3.

3 Wochen vor der Wahl bekommen Sie
eine Wahl-Benachrichtigung mit der Post.
Die Wahl-Benachrichtigung ist eine Karte.
Die Karte kommt vom Wahl-Amt.



Das Wahl-Amt überwacht die Wahl.
In der Wahl-Benachrichtigung steht:	
• 	Wann die Wahl stattfindet.	
• 	Wo Sie wählen können.	
Der Wahl-Ort heißt: Wahl-Lokal.
Oft ist das Wahl-Lokal in einer Schule oder im Rathaus.

So wählen Sie:	
Im Wahl-Lokal bekommen Sie den Stimm-Zettel.
Der Stimm-Zettel ist ein großes Blatt.

Auf dem Stimm-Zettel steht:	
• 	Wie viele Stimmen Sie vergeben können.	
• 	Die verschiedenen Wahl-Listen
	 - von den Parteien
	 - oder den Wähler-Gruppen
	 die Sie wählen können.	
• 	Die Personen, die Sie wählen können.
	 Diese Personen gehören zu verschiedenen Parteien 	
	 oder Wähler-Gruppen.

Stimmzettel
für die Wahl zur Stadtverordnetenversammlung
der Stadt Offenbach am Main am 06. März 2016

Sie haben 71 Stimmen!



Sie müssen Kreuze auf dem Stimm-Zettel machen.
Das bedeutet:	
• 	Sie geben Ihre Stimme für eine Wahl-Liste 
	 von 1 Partei oder 1 Wähler-Gruppe ab.	
• 	Oder Sie geben Ihre Stimme für 1 Person ab.

Sie haben verschiedene Wahl-Möglichkeiten	
• 	Sie können bei 1 Wahl-Liste 1 Kreuz machen.
	 Das bedeutet:
	 Sie kreuzen die Partei oder Wahl-Gruppe an,
	 die Sie wählen wollen.	
	 Zum Beispiel:
	 Sie machen 1 Kreuz bei der Wahl-Liste 3.
	 Das ist die Wahl-Liste von den Grünen.
	 Dann bekommen alle Personen von der Partei gleich 
	 viele Stimmen.

Das ist wichtig!
Sie dürfen nur die Wahl-Liste von 1 Partei ankreuzen.
Sonst ist Ihr Stimm-Zettel nicht gültig.
• 	Sie können aber Personen von der Wahl-Liste 
	 durchstreichen.
	 Die Personen bekommen dann keine Stimme 
	 von Ihnen.	

Stimmzettel
für die Wahl zur Stadtverordnetenversammlung
der Stadt Offenbach am Main am 06. März 2016

Sie haben 71 Stimmen!

✗



• Sie können 1 Person Ihre Stimme geben.
	 Sie machen hinter dem Namen von der Person
	 1 Kreuz, 2 Kreuze oder 3 Kreuze.	
• 	Sie können verschiedene Personen von 
	 verschiedenen Wahl-Listen Ihre Stimme geben.

	 Zum Beispiel:
	 Sie wählen 1 Person aus der einen Partei.
	 Und Sie wählen mehrere Personen aus einer 
	 anderen Partei.

Sie können auch mischen.
Das bedeutet:	
• 	Sie können eine Wahl-Liste wählen.
	 Und Sie können Personen aus einer anderen 
	 Partei wählen.	
	 Zum Beispiel: Sie wählen die Grünen.
	 Dazu kreuzen Sie die Wahl-Liste von den Grünen an.
	 Dann können Sie noch 1 Person oder mehrere 
	 Personen von einer anderen Partei ankreuzen.

Stimmzettel
für die Wahl zur Stadtverordnetenversammlung
der Stadt Offenbach am Main am 06. März 2016

Sie haben 71 Stimmen!

✗ ✗ ✗
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Das ist wichtig!	
•	 Zählen Sie die Kreuze,
	 die Sie auf dem Stimm-Zettel gemacht haben.
	 Oben auf dem Stimm-Zettel steht:
	 Wie viele Kreuze Sie machen dürfen.
	 Damit ihr Stimm-Zettel gültig ist.	
•	Machen Sie nicht mehr Kreuze.
	 Sonst ist Ihr Stimm-Zettel nicht gültig.	
•	 Sie dürfen aber weniger Kreuze machen.
	 Dann ist Ihr Stimm-Zettel trotzdem gültig.

Sie haben gewählt!	
Dann falten Sie den Stimm-Zettel zusammen.
Falten Sie den Stimm-Zettel so:
Dass niemand sehen kann, was Sie gewählt haben.
Dann werfen Sie den Stimm-Zettel in eine Wahl-Urne.
Die Wahl-Urne ist eine Kiste im Wahl-Lokal.



Sie können Hilfe bekommen!
Wenn Sie Hilfe möchten.
Damit Sie gut wählen können.

Sagen Sie im Wahl-Lokal:
Dass Sie Hilfe brauchen.
Dort gibt es Helferinnen und Helfer.
Oder bitten Sie eine andere erwachsene Person 
um Hilfe.

Die Hilfs-Person kann zum Beispiel:	
•	 Den Stimm-Zettel vorlesen.	
•	Oder die Kreuze machen. 
	 Wenn Sie nicht schreiben können.

Das ist wichtig!
Sie bestimmen:
Welche Personen Sie wählen wollen.
Oder welche Partei Sie wählen wollen.
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